
PÁG.  13

PROVINCIALES

RÍO GRANDE

LOS FUEGUINOS DEBUTARON CON GOLES 
EN LA LIGA EVOLUCIÓN

Desde la Asociación que aglutina a los establecimientos solicitan el pago de 
las diferencias del aporte estatal, y por el que hasta el día de la fecha no tienen 
respuesta.

COLEGIOS PRIVADOS RECLAMAN POR EL 
RETRASO EN EL ENVÍO DE FONDOS ESPECÍFICOS

YA ESTÁ HABILITADA 
LA LÍNEA 102

SEGUNDA EDICIÓN 
DE LA “DIGITAL 
HACKATHON”

Con goles de Lautaro Yañez (Sub 20) y Pablo Vidal (Mayor), la Selección Argentina inició 
con el pie derecho su participación en la Liga Evolución de Futsal que se 
disputa en Quillacollo, Bolivia. 

EL LUNES NO HABRÁ CLASES EN EL TURNO 
MAÑANA EN 63 ESCUELAS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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ELECCIONES

ANÁLISIS

PÁG. 2

FUTSAL

PÁG.  4

Así lo dispuso el Ministerio de Educación de la provincia, ante las elecciones del domingo, 
para un correcto desarrollo de la logística luego de los comicios.

“ESTAMOS PREPARANDO 
UNA PRESENTACIÓN ANTE 
LA CORTE SUPREMA”
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El Gobernador Gustavo Melella advirtió que “vamos por el camino del diálogo” 
con el Gobierno Nacional. “Por más que compartamos un espacio 
político, primero están nuestros sectores productivos”, dijo. PÁG.  14

El servicio gratuito de atención 
telefónica y confidencial está 
destinado a la contención de 
niños y adolescentes, ante casos 
de riesgo o vulneración de 
derechos.

Abrieron las inscripciones 
para el maratón de desarrollo 
tecnológico, que busca vincular 
a la comunidad en la co-creación 
de soluciones innovadoras para 
problemáticas de carácter urbano.

LOS TEXTILES Y EL SUBRÉGIMEN
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El precandidato a Diputado Nacio-
nal por una de las nóminas de Juntos 
por el Cambio, Oscar Rubinos, se pro-
nunció acerca del impacto de la trágica 
muerte de una niña de 11 años en La-
nús, en tanto focalizó la atención en el 
cierre de campaña hacia las inminen-
tes elecciones primarias del domingo. 
Asimismo, el dirigente profundizó so-
bre la delicada situación que enfrenta 
el sector industrial textil de la provin-
cia.

Rubinos por FM Master’s señaló 
que el crimen de la pequeña Morena 
en Buenos Aires “ha monopolizado la 
campaña, tanto a nivel nacional como 
a nivel local, ante la situación gravísi-
ma que ha pasado, nosotros ayer hi-
cimos una reunión. No fue un cierre, 
más allá de que diga ‘cierre’ la invita-
ción, terminamos haciendo una pe-
queña reunión con algunos que han 
estado colaborando y, más que nada, 
planteando la parte de la fiscalización 
y la cuestión de logística”.

En relación a la industria textil, el 
postulante de origen radical expresó 
su preocupación por la inacción gu-
bernamental: “ya pasó el tiempo de 
las promesas y de los compromisos de 
firmar los decretos necesarios para ga-

“LA PERSONA MÁS REPRESENTATIVA 
DEL GOBIERNO DE MASSA ES DE MENDIGUREN”
Uno de los dos precandidatos a Diputado nacional por Juntos por el Cambio reflexionó sobre cómo el asesinato de la niña bonaerense 
monopolizó el cierre de campaña, y abordó las inquietudes que afectan al sector textil en la provincia.

rantizar la continuidad a la industria 
textil. Hoy veo con mucha preocupa-
ción, creo que todos estamos viendo 
con mucha preocupación, cómo ge-
neran el despegue de esta situación 
los dirigentes gremiales y políticos 
locales”.

En referencia a las posturas de 
algunos referentes políticos del ofi-
cialismo, el precandidato subrayó: 

OSCAR RUBINOS

“no podemos repartir una boleta en 
la mañana y a la tarde mandarle no-
tas acusándolo de cosas. Porque a la 
mañana están repartiendo la boleta 
de Massa, que es el jefe de De Men-
diguren, y a la tarde se despegan de 
esta situación, que es grave. La per-
sona más representativa del gobierno 
de Massa, sin duda, es De Mendigu-
ren. Responde 100% y todos los que 

SE ENCUENTRA ACTIVA LA LINEA 
102 EN TODA LA PROVINCIA

Se trata de un servicio telefónico 
gratuito y confidencial de atención 
destinado a niños, niñas y adoles-
centes para llamar ante situaciones 
de vulneración de derechos.

El Gobierno de Tierra del Fuego 
AeIAS, a través de la Secretaría de 
Niñez, Adolescencia y Familia del 
Ministerio de Desarrollo Humano, 
en el marco del mes de las infancias, 
informa a la comunidad que se en-
cuentra activa la Línea 102 en nues-
tra provincia, un espacio de escu-
cha, contención y acompañamiento 
a niñas, niños y adolescentes donde 
se brinda información y orientación 
ante casos de riesgo o vulneración 
de derechos, en articulación con to-
dos los organismos del Sistema de 
Protección Integral de Derechos.

La Línea 102 es un dispositivo 

federal del Sistema de Protección In-
tegral de Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes, perteneciente a la Se-
cretaría Nacional de Niñez, Adoles-
cencia y Familia.

El objetivo principal es que todas 
las niñas, los niños y adolescentes del 
país vivan sin violencia y crezcan en 
el pleno ejercicio de sus derechos. Los 
principios fundamentales de la línea 
de atención son la participación y el 
derecho a ser oídos.

Es una línea destinada principal-
mente a niñas, niños y adolescentes; 
familiares y otras personas adultas 
referentes (docentes, vecinos y veci-
nas, organismos gubernamentales y 
de la sociedad civil, etc); y cualquier 
otra persona que tenga conocimien-
to o sospecha sobre una situación de 
vulneración de derechos de un niño, 

una niña o adolescente.
Es de alcance nacional, funciona en 

todo el país, y está operado por equi-
pos especializados de cada provincia.

Respecto a la Línea, la secretaria 
de Niñez, Adolescencia y Familia Vic-
toria Castro expresó: “Gracias a la Lí-
nea 102 los niños, niñas y adolescen-
tes van a tener al alcance un espacio 

de contención las 24 horas”.
“Esto va a facilitar el trabajo de los 

equipos, llegando a las situaciones 
con mucha más celeridad. La línea 102 
atiende todo tipo de llamadas, desde 
una situación de vulnerabilidad hasta 
alguna llamada muy simple, que pue-
de llegar a resolverse en el momento”, 
concluyó.

estamos en política sabemos que esto 
es así”.

Asimismo, lamentó la dirección de 
la discusión mediática que signa el 
momento: “es muy preocupante ver 
cómo se están despegando. Hay co-
sas que son noticiables, muy noticia 
o muy poco noticia. Desde mi punto 
de vista, que internamente se manden 
notas en un mismo espacio, no es no-
ticia. Noticias son otras cosas. Están 
queriendo instalar las noticias de que 
tal dirigente le mandó una carta certi-
ficada con acuse de recibo de 17 pági-
nas reclamando”.

Finalmente, Oscar Rubinos llamó 
a la responsabilidad y a la defensa de 
la industria fueguina: “nosotros no 
somos generadores de déficit. Uno 
espera que haya una defensa a nivel 
nacional. Entonces vos juntas que no 
se está concretando esto, que quie-
ren hacer noticia sobre algo que no 
es noticia, y que mañana, en vez de 
clavarle el visto, tienen el doble tilde 
celeste en el Whatsapp y, capaz que 
en la noticia mañana recibió mi men-
saje el ministro, o me llegó el acuse 
de recibo de la carta que le mandé y 
entonces yo ya estoy liberado de que 
ya saben”.

PROVINCIALES
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Fabián Lara, titular de la Asociación 
de Taxis de la ciudad de Ushuaia, brindó 
por FM Master’s sus impresiones luego 
de la reunión celebrada el miércoles en 
la Legislatura, en el marco de la Comi-
sión de Legislación General. En este 
encuentro, se abordó la presencia de la 
aplicación multinacional UBER en el 
ámbito del transporte privado de pasa-
jeros.

Lara al respecto comentó: “en princi-
pio, fuimos a escuchar lo que tenía que 
decir la Subsecretaria de Gobierno, des-
pués de ser citada en esta parte de las 
reuniones de comisión para evaluar la 
parte técnica de lo que nosotros pode-
mos lograr con este proyecto de ley anti 
aplicaciones ilegales en la provincia”.

El presidente de la Asociación de 
Taxis resaltó el apoyo que reciben por 
parte de distintos municipios: “nosotros 
recibimos el apoyo no solo de la gente de 
Río Grande, sino de los tres municipios. 
Ya quedó contemplado en la primera 
reunión de comisión que hubo sobre el 
tema, en la cual fuimos actores princi-
pales en donde cada uno planteaba sus 
necesidades y el porqué de esto”.

En relación a la metodología adopta-
da en Río Grande, el taxista ushuaiense 
explicó: “si bien Río Grande tiene una 
metodología distinta en cuanto a esto, lo 
vienen haciendo desde hace un tiempo 
y tiene que ver con las herramientas que 
tenga cada uno de los municipios”.

El dirigente subrayó la importancia 
de trabajar en conjunto para lograr so-
luciones equitativas: “nosotros también 
estamos buscando algo similar y traba-
jar en conjunto, no solo con el munici-
pio local, como para que esto sea algo 
más parejo. Porque es bastante comple-
jo”.

El presidente de la Asociación de Taxis de Ushuaia compartió detalles de la discusión que se llevó a cabo en la Comisión de Legislación 
General de la Legislatura provincial, sobre la incursión de UBER en el transporte privado de pasajeros.

TAXISTAS ANALIZARON REUNIÓN LEGISLATIVA 
DONDE SE TRATÓ EL TEMA UBER

Sobre las herramientas necesarias 
para implementar una legislación efi-
ciente, mencionó: “en cuanto al com-
promiso y las herramientas de la pro-
vincia, quedó contemplado ayer en la 
reunión. Las herramientas no están del 
todo dadas, en cuanto a lo que tiene 
que ver con la parte humana, o el sis-
tema en el cual se lleva un operativo en 
la ruta y ver que cada agente tenga las 
cosas y que después sea ya cumplida la 
ley, si es que llega a salir”.

El presidente de la Asociación de 
Taxis de Ushuaia también destacó la 
importancia de contar con una legis-
lación efectiva: “se planteó hacer una 
ley y que después no tengamos las he-
rramientas para hacerla efectiva, como 
muchas veces pasa en otros ámbitos”.

En cuanto a las gestiones para lo-
grar un marco regulatorio coherente, 
Fabián Lara indicó que “lo que se está 
buscando con esto es que tanto Trans-
portes de la provincia, a través de con-
venios y cosas que se vienen haciendo 
ya hace mucho tiempo, por ahí reno-
varlos y tener las herramientas como 
lo hay en las otras dos ciudades, para 
que esto se cumpla”.

El presidente de la Asociación de 
Taxis adelantó finalmente que se con-
tinuará con la discusión en el ámbito 
de la Legislatura provincial: “quedó de 
manifiesto ayer que cada uno tiene su 
postura, pero tanto legisladores ofi-
cialistas como de la oposición queda-
ron de acuerdo en que la semana que 
viene se llamará nuevamente a una 
reunión de comisión, para que den 
las explicaciones de cuál es la postu-
ra que tiene el Gobierno con respecto 
a este tema y poder avanzar sobre el 
mismo”.

FABIÁN LARA
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DEMORAS

El licenciado Carlos Cabral, vocero 
de la Asociación de Colegios Privados 
de Tierra del Fuego, se refirió a la pre-
ocupante demora por parte de la admi-

COLEGIOS PRIVADOS RECLAMAN POR EL RETRASO 
EN EL ENVÍO DE FONDOS ESPECÍFICOS
El representante de los colegios privados de Tierra del Fuego expresó la inquietud del sector ante la demora por parte del Gobierno 
provincial en remitir recursos para el pago de los sueldos docentes. Pidió atención a las obligaciones pendientes.

nistración provincial en la transferen-
cia de fondos destinados al pago de los 
salarios docentes, generando inquie-
tud en el sector educativo privado.

Cabral declaró en FM Master’s que 
actualmente se está reclamando “de 
manera firme por parte de las insti-
tuciones, el impago de las diferencias 
del aporte estatal que corresponde a 
las variaciones de la grilla salarial de 
julio, que hasta el día de la fecha no 
tenemos ninguna respuesta de posible 
fecha de pago. Eso, como lo marca la 
ley 749, tendría que haberse hecho el 
día 4 de agosto, el viernes de la semana 
pasada”.

La falta de recursos, según dijo, ha 
impactado negativamente en la capa-
cidad de los colegios para cumplir con 
sus obligaciones: “los establecimien-
tos que han podido ir pagando algo de 
las diferencias, lo han hecho, generan-
do una deuda con otras obligaciones y 
no cumpliendo con el pago de las obli-
gaciones previsionales que se pagan 
en la AFIP y que implican intereses 
altos y multas”.

Cabral subrayó a continuación la 
falta de pagos de recursos nacionales 
específicos: “tiene esa diferencia de 
julio y también hace tiempo que veni-
mos solicitando a las autoridades, en 
este caso a la ministra de Educación y 
al ministro de Economía, que paguen 
los conceptos que son Fondo Nacional 
de Incentivo Docente, FONID y conec-
tividad nacional, que de eso se deben 
seis meses”.

El representante resaltó además la 
importancia de una reunión próxima 
con los legisladores provinciales: “el 
próximo martes 15 de agosto tene-
mos reunión en la Legislatura con la 
Comisión de Educación, donde le han 
cursado invitación a los Ministerios de 
Economía y de Educación, a los fines 
de poder ellos intermediar, o que sean 
una forma de lograr puentes de co-
municación que no estamos teniendo 
para resolver esta cuestión”.

Cabral lamentó la falta de respuesta 
de las autoridades: “hemos hecho mu-
cho del lado del sector proponiéndole, 

pidiéndole, solicitando al Ministerio de 
Educación, a la ministra Cubino, reu-
nirnos a los fines de abordar y buscar 
la solución que tiene que ser y no he-
mos tenido absolutamente ningún tipo 
de respuesta. Se ve que para la ministra 
de Educación, y los demás funcionarios 
también que tienen que ver desde lo 
económico, hay un desinterés y un ni-
vel de indiferencia sobre el sector”.

En relación al impacto de esta situa-
ción en la comunidad, Cabral enfatizó 
que en el sector concurren alrededor de 
11.000 alumnos, lo que significan más 
de un 20% de la matrícula provincial, 
tanto en el nivel inicial, como en el pri-
mario y secundario.

Cabral instó a la atención de las au-
toridades y a la necesidad de cumplir 
con las responsabilidades establecidas: 
“el sistema de educación es único. Lo 
establecen las leyes nacionales y tam-
bién las provinciales, y luego genera esa 
discriminación porque, en definitiva, 
es eso lo que hacen los funcionarios en 
una clara decisión política, arbitraria e 
incluso ideológica. Deberían ellos dar 
respuesta”.

En el cierre de su intervención, el 
licenciado Carlos Cabral concluyó con 
duras apreciaciones: “no ponen absolu-
tamente una palabra sobre lo que no-
sotros le estamos planteando, que no 
es una cuestión que se nos ocurre exi-
gir eso. Eso está establecido por la ley 
749 y ellos, como funcionarios, tienen 
obligación de cumplir. Es parte de las 
obligaciones de funcionarios públicos 
que tienen. Extreman todo y parece ser 
que el único fin que tienen es afectar a 
un sector que también pertenece a un 
sistema único. También da respuesta a 
esa familia que han elegido, por el mo-
tivo que sea, que sus hijos concurran a 
esas instituciones no pertenecieran a la 
sociedad de Tierra del Fuego. Sería im-
portante que la ministra de Educación 
ponga alguna palabra, porque no logra-
mos que así sea”.
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TOLHUIN 

La ingeniera Susana Aressi, referen-
te en Tolhuin y Río Grande del Instituto 
Nacional de Tecnología Agropecuaria 
(INTA), específicamente del programa 
ProHuerta, compartió detalles de una 
actividad que tendrá lugar el sábado 12 
de agosto en el Centro Integrador Co-
munitario (CIC) de Tolhuin. El evento 
es organizado por el Municipio en co-
laboración con el INTA EEA Tierra del 
Fuego, en el marco del Programa Pro-
Huerta (MDSN-INTA) y el Programa 
Cambio Rural.

Aressi enfatizó, por FM Master’s, la 
importancia de llevar capacitaciones y 
actividades similares a diferentes loca-
lidades, afirmando: “siempre llevando 
capacitaciones y todo lo mismo que 
se hace acá en Río Grande, la multipli-
camos allá en Tolhuin. Con toda esta 
movida de la parte de huerta y produc-
ción de alimentos, siempre haciendo 
capacitación, entregas de semillas y 
demás”.

La referente del INTA subrayó el 
trabajo en conjunto con docentes y 
autoridades de Tolhuin, para abordar 

La ingeniera Susana Aressi, referente del INTA, habló sobre la actividad que se realizará el sábado en el Centro Integrador Comunitario de 
Tolhuin, enfocada en la producción y técnicas de conservación de alimentos.

CAPACITACIÓN SOBRE PRODUCCIÓN 
AGROECOLÓGICA Y CONSERVACIÓN DE ALIMENTOS 

las inquietudes de la comunidad so-
bre la producción de alimentos, des-
tacando la producción de hongos 
comestibles como una actividad de 
invierno.

Aressi subrayó: “es importan-
te para nosotros y para el programa 
poder llegar y tener la posibilidad de 
entregar semillas, de hacer capacita-

ciones sobre producción de huerta 
agroecológica y el hecho de poder 
tener una sola temporada de prima-
vera-verano, el excedente de huerta 
se tendría que poder tener a mano en 
otoño-invierno, obviamente siguien-
do con la temática de consumo de 
productos frescos, de calidad”.

La referente del INTA también re-

saltó la importancia de la industria-
lización y conservación de alimentos 
para garantizar el acceso a productos 
frescos durante todo el año, impulsan-
do la soberanía alimentaria.

Aressi anunció la colaboración de 
diferentes entidades en la actividad, 
incluyendo la participación del chef 
Hernán Puente de Río Grande y la Di-
rección de Bromatología. La ingeniera 
detalló: “tratar de hacerlo completo, de 
llevar toda la información, que nuestro 
trabajo sea eficiente para poder llegar 
a la comunidad. Para nosotros es fun-
damental aportar al cambio de calidad 
de vida, la buena alimentación. Es-
tamos más que felices por tener esta 
aceptación”.

La actividad, que se llevará a cabo 
en el Centro Integrador Comunitario 
de Tolhuin, brindará a los participan-
tes un taller práctico sobre producción 
agroecológica y técnicas de conserva-
ción de alimentos, con la valiosa par-
ticipación del chef Hernán Puente, 
quien compartirá su experiencia y co-
nocimientos en el tema.
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Del encuentro participó, el minis-
tro Jefe de Gabinete, Agustín Tita; el 
vicepresidente de la Caja de Previ-
sión Social, Juan Pablo Quinteros; la 
vocal por los Pasivos, Patricia Blan-
co; la vocal por los Activos, Norma 
González y el secretario Técnico del 
Consejo Federal de Previsión Social 
(COFEPRES), Daniel Elías.

En ese sentido, el Gobernador Gus-
tavo Melella, ponderó el trabajo de las 
autoridades  e instó al nuevo Presidente 
a “continuar por el camino del fortale-
cimiento en la relación con las y los be-
neficiarios, atendiendo las necesidades 
que estén al alcance del organismo”.

El Mandatario Provincial mantuvo un encuentro con el nuevo presidente de la Caja de Previsión Social de la Provincia, Roberto Bogarín. 
Durante el encuentro, dialogaron sobre la actualidad del organismo y las políticas públicas en la que se continuará trabajando.

MELELLA SE REUNIÓ CON EL NUEVO PRESIDENTE 
DE LA CAJA DE PREVISIÓN ROBERTO BOGARÍN

PROVINCIALES

PASO 2023

EL LUNES NO HABRÁ 
CLASES EN EL TURNO 
MAÑANA EN 63 ESCUELAS 

Las instituciones educativas de la 
provincia destinadas como Centro 
Electorales para las elecciones nacio-
nales PASO 2023 del domingo 13 de 
agosto suspenderán sus actividades a 
partir de las 17:00 de mañana viernes 
11 de agosto hasta el turno mañana del 
lunes 14 de agosto inclusive.

Así lo estableció  El Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nología de la provincia debido a que 
personal de la Justicia Electoral lleva-
rá adelante la organización, logística y 
resguardo del edificio desde mañana 
viernes a la hora mencionada, mien-
tras que durante el turno mañana del 
próximo lunes deben dejarse en condi-
ciones las instalaciones para el normal 
dictado de clases en el turno tarde.

En la ciudad de Ushuaia 29 edificios 
escolares serán los establecimientos 
educativos destinados a estas tareas: 
Colegios Don Bosco, Centro Polivalen-
te de Arte, Olga. B. de Arko, Monseñor 
Aleman, Sobral, Del Sur, María Eva 
Duarte de Perón, Nacional, Sábato, Los 
Andes, CIEU, UNTDF, IPES y las Escue-
las N°1, 3, 6, 9, 13, 15, 16, 22, 24, 30, 31, 
34, 39, 41, 47 y 48.

En tanto en la ciudad de Río Grande 
serán un total de 31 edificios escolares: 

Colegios Padre Zink, Guevara, Alicia. 
M de Justo, Centro Polivalente de Arte, 
Soberanía Nacional, Cmte. Luis Piedra-
buena, Don Bosco, Cono Sur, EADEB, 
Antártida Argentina, Misión Salesiana, 
Politécnico Malvinas Argentinas, Has-
pen, UTN, IPES y las Escuelas N°2, 4, 7, 
8, 10, 14, 17, 19, 20/26, 21, 23, 32, 35, 
42, 44 y 46. Asimismo, se votará en el 
Gimnasio Integrador Margen Sur (B° El 
Milagro) y en el Polideportivo “Malvi-
nas Argentinas” (Giamarini 3419), de la 
Zona Sur de la ciudad de Río Grande.

En la ciudad de Tolhuin los comi-
cios se realizarán en el Colegio Trejo 
Noel y en la Escuela 45. Por otro lado, 
se dispondrá de una mesa en cada una 
de las siete bases Antárticas.

De igual modo, estas mismas insti-
tuciones educativas serán selecciona-
das como Centro Electorales para los 
próximos comicios del 22 de octubre y 
19 de noviembre del corriente año. Por 
lo tanto, los días viernes 20 de octubre 
y 17 de noviembre, suspenderán sus 
actividades a partir de las 17 horas a 
raíz de la organización, logística y res-
guardo de las instituciones. Asimismo, 
el lunes 23 de octubre, no habrá clases 
durante el turno mañana, retomando 
las actividades en el turno tarde.

“Desde la gestión trabajamos y 
consideramos necesario que el orga-
nismo sea sustentable y satisfaga las 
necesidades previsionales de todos 
los beneficiarios y las beneficiarias” 
aseguró Melella.

El Presidente de la entidad pro-
vincial, Roberto Bogarín, agradeció al 
Gobernador Melella por la confianza, 
así como a las autoridades de la Caja 
por el acompañamiento, asegurando 
que “la premisa de esta presidencia 
es el diálogo y consenso, a fin de velar 
por los derechos de jubilados y pen-
sionados”.  

Durante la reunión dialogaron 

sobre situación actual de la Caja, 
así como las diversas políticas pú-
blicas que se continuarán llevando 
adelante. “Seguiremos reforzando la 
atención a jubilados y pensionados; 
la celeridad en trámites, y la posibi-
lidad de digitalizar algunos de ellos 
para ser proactivos en la jubilación, 
por ejemplo” enfatizó Bogarín.

Por otra parte, ponderó el trabajo 
junto a las autoridades a fin de “cui-
dar y administrar el organismo y los 
derechos de jubilados y pensiona-
dos” entendiendo que “sabemos de 
los intereses de todas las partes, tan-
to activos como pasivos, pero esta 
presidencia se presta al diálogo y 
consenso”.
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Federico Bilota, legislador provin-
cial justicialista de Tierra del Fuego y 
aspirante a una banca en la Cámara 
de Diputados de la Nación por la coa-
lición encabezada por Juan Schiaretti 
y Florencio Randazzo, emitió su pers-
pectiva sobre el doloroso incidente 
que sacudió a todo el país en las pos-
trimerías de la campaña electoral.

El candidato expresó, por FM Mas-
ter’s: “estamos todos atravesando en 
estas horas, el lamentable hecho que 
pasó con esta niña, Morena, que está 
en todos los medios nacionales. Mi 
solidaridad con la familia. Es un he-
cho tremendo que describe una reali-
dad que es la que, por lo menos, trata-
mos de modificar. La política debería 
servir para eso, debería modificar es-
tas cuestiones. No podemos tener 
a niños, jóvenes, que matan a otros 
niños y que le destrozan la vida a una 
familia. Una niña que estaba a metros 
de una escuela, para robarle un celu-
lar, le pegan, le destrozan los órganos 
con una paliza y muere minutos des-
pués. Es lamentable la situación. Uno 
que tiene chicos, no puede creer que 
haya jóvenes que terminan matando a 
otros. Es una situación muy compleja 
de seguridad”.

Bilota remarcó la necesidad de 
abordar las deficiencias sistémicas 
que subyacen a estos trágicos acon-
tecimientos, que según su perspecti-
va “se traduce en mucha deficiencia 
en la gestión de la seguridad pública, 
deficiencia de la política de conten-
ción, de Desarrollo Social, de asis-
tencia social, en el sistema educativo. 
Hay muchas fallas que uno las pue-
de realizar en la teoría, puede hacer 
muchas planillas de cálculo, puede 
ver muchos presupuestos, pero en 
definitiva lo que tiene es la muerte de 
una niña”.

El candidato resaltó la urgencia de 
afrontar los desafíos de manera efec-
tiva, “como ha pasado en otros casos, 
porque es un hecho muy impactante 
que nos llega a todos, evidentemen-
te es una cuestión a diario. En Tierra 
de Fuego por ahí no lo sufrimos tanto 
el tema de la inseguridad, pero es un 
tema lamentable. Ha atravesado en 
estas últimas horas todas las campa-
ñas. Hubo cierre de campaña defini-
tivo porque es una noticia muy triste 
para los argentinos. Más allá del dolor 
y el sufrimiento de esa familia, es ver 
encarnizar lo que es la decadencia, el 

El legislador provincial y postulante a Diputado abordó el impactante asesinato de una niña en el conurbano bonaerense y llamó a la 
reflexión en las horas previas a las elecciones. Criticó la decadencia y polarización.

BILOTA REFLEXIONÓ SOBRE EL ASESINATO 
DE MORENA EN EL FINAL DE LA CAMPAÑA

espiral de decadencia al que ha llega-
do la Argentina”.

Federico Bilota cuestionó la per-
sistente polarización política y en-
fatizó la importancia de la elección 
ciudadana, que se cristalizará el do-
mingo próximo: “no podemos vivir en 
una Argentina donde todos los días es 
una degradación más. Cada vez baja-
mos un escalón más en la escalera de 
la decadencia. Es cierto que los que 
tienen familia en ciudades grandes la 
preocupación es mayor”.

Concluyendo su mensaje, el legis-
lador Federico Bilota exhortó a una 
transformación basada en la gestión 
y la responsabilidad: “creo que es una 
cuestión de gestión, de involucrarse 
en el tema. Me parece que hay dis-
cusiones, hay relatos, hay discursos 
de posicionamientos ideológicos que 
terminan siendo una estupidez cuan-
do la realidad te atraviesa de esta for-
ma. Nosotros, en definitiva, también 
estamos cerrando esta instancia que 
se va a dar el 13 de agosto, el próximo 
domingo. Hay unas PASO y la gente 

PRECANDIDATO

EDICTO 

El juzgado de Primera Instancia en lo Civil y Comercial N° 1 del Distrito Judicial 
Norte, a cargo del Dr. Horacio Boccardo, prosecretaria interina a cargo de la Dra. 
Camila Almonacid, sito en Capitán de Fragata Pedro Edgardo Giachino N° 6675 
—Barrio YPF- de la ciudad de Río Grande, en los autos caratulados "BANCO 
SANTANDER RIO S.A. C/ LOPEZ HERNAN CARLOS ARMANDO S/ PREPRA 
VIA EJECUTIVA", expediente N° 40853, cita a HERNAN CARLOS ARMANDO 
LOPEZ, DNI N° 38.772.002; para que dentro del plazo de 5 (CINCO) días, 
comparezca personalmente a manifestarse respecto del contenido y firma de la 
documental original base de la presente ejecución pretendida por el acreedor, 
consistente en un contrato de emisión de tarjeta de crédito y resumen de cuenta 
(L25.065:39), bajo apercibimiento de que, si no compareciere o no probate justa 
cuasa de inasistencia y no contestare categóricamente, se tendrá por reconocida 
la documental que se le atribuye (CPCC:462.3 y 160.1) 
Río Grande, 06 de julio de 2023. 
PUBLIQUESE POR UN DIA EN UN DIARIO DE PUBLICACION LOCAL DE 
MAYOR CIRCULACION 

CAMILA L. ALMONACID - Prosecretaria Interina

creo que también tiene que poner en 
muchas cosas. ¿En manos de quién 
vamos a dejar los destinos de la Ar-
gentina?”

En términos de perspectivas des-
pués de los comicios, Bilota sentenció: 
“creo que hay muchas cosas para cam-
biar. Lo vamos a sostener hasta que 
podamos terminar con esta maldita 
grieta. Una grieta que termina siendo 
un gran negocio para dos sectores de 
la política y se terminan beneficiando 
entre ellos. Nadie tiene una mayoría, 
una suma de debilidades permanen-
tes y termina siendo también una es-
tafa piramidal hacia la sociedad que, 
permanentemente, prometen solucio-
nar cosas que no han logrado y son los 
que han generado esta situación”.

De tal forma, y subrayando la res-
ponsabilidad ciudadana, el candidato 
Federico Bilota concluyó su análisis 
preguntándose: “si a partir de diciem-
bre tienen la solución para encontrar 
los problemas ¿por qué no lo hicieron 
antes? Hay funcionarios candidatos 
que están en función, hace un año, y 
creo que hay que llamar a la reflexión. 
El domingo hay una posibilidad muy 
importante para que los ciudadanos 
dentro del cuarto oscuro tengan la 
herramienta de cada uno con su voto, 
decidir para dónde quiere ir a la Ar-
gentina. Nosotros no creemos en esta 
polarización, no creemos en esta grie-
ta, no creemos en el enfrentamiento. 
Creemos que hay que solucionar los 
problemas y hay que solucionarlos 
con seriedad, con responsabilidad y 
con gestión. No hay otra forma hoy 
para los problemas que tiene la Argen-
tina”.
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USHUAIA

RÍO GRANDE

La muestra recibió a más de 600 
visitantes provenientes de institucio-
nes educativas y público en general.

El “Domo del Tiempo” es una 
muestra itinerante que recorre to-
das las localidades de Tierra del 
Fuego AIAS, instalándose en ins-
tituciones educativas y espacios 
culturales. Fue desarrollado por la 
Secretaría de Ciencia y Tecnología, 
financiado a través del Programa 

EL DOMO DEL TIEMPO VISITÓ EL ESPACIO NIDO 
La Secretaría de Ciencia y Tecnología del Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología llevó a cabo la muestra itinerante “Domo 
del Tiempo” en la ciudad de Río Grande en el Espacio NIDO.

Cultura Científica del Ministerio de 
Ciencia, Tecnología e Innovación, 
en conjunto con el Consejo Federal 
de Inversiones. Colaboraron en su 
realización científicas y científicos 
de todo el territorio y productores 
audiovisuales.

La atracción principal es la pro-
yección de un corto animado en 270° 
dentro de un domo inflable con so-
nido envolvente. Esta experiencia in-

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N° 12/23 “PLAZA BARRIO 
ALTOS DE LA MONTAÑA -TOLHUIN”.
PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS SETENTA Y NUEVE MILLONES 
CUATROCIENTOS CINCUENTA Y UN MIL TRESCIENTOS DIECINUEVE 
CON 55/100 ($ 79.451.319,55).
MONTO DEL PLIEGO: PESOS CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 ($ 
150.000,00)
 LUGAR DE PRESENTACIÓN DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.
 HORARIO RECEPCIÓN DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 08 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)
APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 08 DE SEPTIEMBRE 
DEL AÑO 2023, A LAS 12:00HS.
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com

LICITACIÓN PUBLICA N° 12/23
“PLAZA BARRIO ALTOS DE LA MONTAÑA -TOLHUIN”

PLAN DE MOVILIDAD PARA 
MEJORAR EL TRANSPORTE PÚBLICO

La Municipalidad de Ushuaia  inició 
un trabajo conjunto con el Instituto de 
Transporte de la Universidad Nacional 
de San Martín para desarrollar un plan 
de movilidad que permita optimizar el 
servicio de transporte público de pasa-
jeros en la ciudad. En una reunión vía 
zoom, la secretaria de Gobierno de la 
Municipalidad, Yesica Garay, junto al 
delegado del Municipio en Buenos Ai-
res, Oscar Souto, se reunieron con re-
presentantes del Instituto para avanzar 
en esta importante iniciativa.

Garay destacó la experiencia y pres-
tigio del Instituto de Transporte en te-
mas relacionados con el transporte, 
como el análisis de mercado y la ela-
boración de planes estratégicos para 
municipios y provincias. Por solicitud 
del intendente Walter Vuoto, se han 
realizado los avances necesarios para 
firmar un convenio que permita desa-
rrollar un plan de movilidad para los 
próximos años.

En la reunión, se contó con la pre-
sencia de integrantes de las áreas lega-
les, técnicas y académicas del Institu-
to, así como del coordinador asistente 
técnico de la entidad, Ariel Filadoro. 
Durante el encuentro, se analizaron 
temas relevantes relacionados con el 
transporte público de pasajeros en Us-
huaia, incluyendo la discusión sobre la 
llegada de UBER a la ciudad y el servi-
cio de taxis y remises.

Asimismo, se avanzó en el estudio 
de mercado, que será una herramienta 
fundamental para identificar las debi-
lidades y fortalezas del transporte en 
la ciudad, y determinar las áreas en las 
que la gestión debe enfocarse.Este plan 
de movilidad se enmarca dentro de las 
políticas públicas impulsadas por la 
gestión del intendente Vuoto, con el 
objetivo de mejorar el transporte pú-
blico en Ushuaia y brindar a los ciuda-
danos un servicio eficiente y adecuado 
a las necesidades de la comunidad.

mersiva permite conocer de manera 
dinámica los cambios naturales y 
culturales ocurridos en la región des-
de hace 150 millones de años hasta 
la actualidad. La visualización de las 
variaciones en una escala temporal 
amplia, permite comprender cómo 
las acciones ocurridas en los últimos 
150 años han acelerado los efectos 
del cambio climático.

El objetivo final es propiciar la re-
flexión sobre el modo en que se rela-
cionan las personas con el ambiente; 
y su capacidad de acción individual 
y colectiva en pos de la mitigación y 
adaptación al cambio climático.

Continuando con su recorrido, la 
próxima presentación del “Domo del 
Tiempo” tendrá lugar en el Gimnasio 
de la Escuela N°2 (Rivadavia 600). Los 
días 15 y 16 de agosto recibirá a insti-
tuciones educativas, mientras que el 
martes 15 de 18 a 20 hs estará abierto 
a todo público. La entrada es libre y 
gratuita.

Para obtener más información so-
bre horarios, detalles y actividades 
relacionadas con el “Domo del Tiem-
po”, los interesados pueden comuni-
carse a través de la dirección de co-
rreo electrónico: comunicacion.cyt@
tdf.edu.ar.
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CRISIS EN EL SECTOR

El sector textil de Tierra del Fuego 
atraviesa un difícil momento debido a la 
demora de la Secretaría de Industria de 
la Nación en reincorporarlo al sub régi-
men de promoción industrial provincial. 
Ante esta situación, el intendente Martín 
Pérez expresó su apoyo y respaldo al sec-
tor.

Gastón Díaz, secretario de Gobier-
no de la Municipalidad de Río Grande, 
compartió por FM Master’s su perspecti-
va sobre este asunto: “me parece impor-
tante destacar que vamos a acompañar 
las medidas que el Gobierno de la Pro-
vincia está llevando adelante, tanto en lo 
que tiene que ver con la gestión política, 
los trámites administrativos y, eventual-
mente, si continúa este trato discrimina-
torio respecto del sector textil y se pre-
senta una acción judicial”, afirmó Díaz.

El funcionario enfatizó en la impor-
tancia de esta causa y la voluntad de co-
laborar: “es algo que hemos escuchado, 
que hemos hablado, que quiere llevar 
adelante la provincia, será lo que vamos 
a acompañar”, agregó.

Díaz también subrayó la relevancia 
del sector textil en la ciudad: “si bien des-
de el ámbito municipal, en términos ad-

El secretario de Gobierno de la Municipalidad de Río Grande destacó declaraciones del intendente en respaldo de los trabajadores textiles 
en momentos críticos. Afirmó el compromiso con la promoción industrial y la defensa de la soberanía territorial.

RESPALDO MUNICIPAL AL SECTOR TEXTIL 
DE TIERRA DEL FUEGO

ministrativos o judiciales, puede llegar a 
discutirse cuál es nuestra competencia, 
nuestras facultades, nosotros queremos 
formar parte de este planteo en función 
de lo textil porque el 100% de la produc-
ción textil y de todo el régimen confec-
cionista, están radicados en la ciudad de 
Río Grande. Son cerca de 982 trabajado-
res y sus familias que están atravesando 
esa situación en Río Grande”, puntuali-
zó.

La situación se agrava debido, según 
el funcionario, a la inacción de la Secre-

taría de Industria y Desarrollo Productivo 
de la Nación: “desde el 2021, creo que el 
decreto fue muy claro, y luego fue ratifi-
cado por el Congreso de la Nación, de in-
cluir al sector textil en la prórroga que nos 
lleva hasta el 2053. Sin embargo, desde la 
Secretaría de Industria y Desarrollo Pro-
ductivo de la Nación, a cargo de De Men-
diguren, nosotros llevamos una pasividad 
preocupante porque es un plazo que se 
vence ahora el 31 de diciembre. Desde la 
Secretaría de Industria no se emite la re-
solución correspondiente para que todo 
el sector se quede tranquilo de que va a 
seguir trabajando”, explicó al respecto.

El secretario de Gobierno destacó 
que la industria textil desempeña un pa-
pel fundamental en la economía local y 
regional: “no es solamente el sector tex-
til. Pensemos que la industria que está 
radicada en nuestra provincia desde la 
década del 70, contribuye a todo el de-

sarrollo económico y comercial de la 
provincia. Especialmente en el caso del 
sector textil y confeccionista en la ciudad 
de Río Grande”, enfatizó.

Díaz también hizo hincapié en la im-
portancia de la Ley 19640 y su relación 
con la soberanía territorial: “también es 
cierto, y hay que remarcar, que la Ley 
19640 es, como lo dice el intendente en 
la nota presentada a la Secretaría de In-
dustria de Nación, una de las políticas de 
Estado que tiene como finalidad ejercer 
la soberanía sobre territorios estratégi-
cos. Pensemos también, y lo dice la nota, 
que somos la provincia que tiene parte 
de su territorio ocupado por la colonia 
británica, somos la provincia que com-
prende a la Antártida. Me parece que la 
mirada geopolítica que se tuvo hace 50 
años, es una mirada que, si bien ha ayu-
dado a incrementar la población en Tie-
rra del Fuego por los fines poblacionales 
que tuvo en aquel momento, no pode-
mos decir que es un objetivo que ya esté 
cumplido. Es un objetivo que todavía 
está en proceso”, afirmó.

En conclusión, Gastón Díaz resaltó 
la importancia de respaldar y fortale-
cer el sector textil de Tierra del Fuego: 
“desde ese lugar, desde esa mirada de 
soberanía, de decisión geopolítica y po-
blacional, hoy no incluir al sector textil, 
es un retroceso. Un retroceso en el cual 
nosotros planteamos, justamente, una 
agenda que busca la ampliación de la 
matriz productiva en la provincia y no 
la reducción”, concluyó el secretario de 
Gobierno de Río Grande.

SIGUEN LAS INSCRIPCIONES 
PARA LOS TALLERES 
DE CASA DE JÓVENES

El Municipio invita a las juventu-
des riograndenses a formar parte de 
los talleres de Casa de Jóvenes. Las 
inscripciones son de manera pre-
sencial de 10:00 a 19:00 horas, en Isla 
de los Estados 1195. Los interesados 
pueden acercarse con DNI. En caso 
de ser menores de edad, deberán 
concurrir con un adulto responsa-
ble.

La oferta de propuestas incluye: 
Violín, Maquillaje Creativo, Belle-
za de Manos, , Huerta, Cocina Re-
creativa, Canto Recreativo, Ritmos 
Urbanos, Guitarra, Danza Contem-

poránea, Matemáticas, Medios Au-
diovisuales, Dibujo y Pintura, Taller 
de Peinados y Breaking Dance.

Dichas actividades están desti-
nadas a vecinos y vecinas de 13 a 35 
años, y darán inicio la próxima se-
mana.

El Municipio permanece acom-
pañando a las y los jóvenes de la ciu-
dad con el objetivo de que, a partir 
de la socialización y generación de 
lazos, articulen y compartan la for-
mación de proyectos personales y/o 
grupales a la vez que adquieren he-
rramientas para su futuro.

RÍO GRANDE
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La República Argentina está cum-
pliendo 40 años ininterrumpidos de 
vigencia del sistema democrático recu-
perado en 1983, es en este marco que 
la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, A.eI.A.S. invitó a la realización 
de acciones integrales “que promuevan 
valores democráticos en la comunidad 
universitaria en particular y en la socie-
dad fueguina en general para contribuir 
en la concientización del significado 
histórico, político y social que implica 
la democracia para todas y todos los ha-
bitantes de la Nación Argentina, y de la 
región latinoamericana”, según la Reso-
lución REC-R/2 Nº 171/2023.

En este contexto, desde el Departa-
mento RadioUNTDF dependiente de 
la Secretaría General de la universidad 
conjuntamente con LRA 24 Radio Na-
cional Río Grande desarrollaron “un 
proyecto interinstitucional que com-
prende, por un lado, un ciclo de diez 
podcasts para escuchar y/o leer con en-
trevistas reflexivas bajo el eje «Democra-
cia desde el Fin del Mundo» realizadas 
a docentes-investigadores e integrantes 

RADIOUNTDF Y LRA24 LANZAN EL CICLO 
“DEMOCRACIA DESDE EL FIN DEL MUNDO”

de la comunidad UNTDF comentó la 
Jefa del Departamento Radio Elizabeth 
Furlano, coordinadora de la propuesta.

Por otra parte, realizaron 10 mi-
cro-segmentos o pastillas sonoras con 
testimonios breves sobre el tema de-
mocracia “para ser emitidos de manera 
rotativa en nuestras radios. Luego to-
dos los materiales fueron indexados a 
una página web creada específicamen-
te para esta conmemoración como es 
democraciasiempre.com.ar el gran de-
safío era realizar un contenido accesi-
ble para todos” amplió.

La idea surgió tras un pedido de co-
laboración de LRA 24 a RadioUNTDF 
“Martin Mancieri, director de Nacional 
nos convocó a principio de año y ahí 
surgió todo; ellos tenían una serie te-
mas de interés, aportarían locuciones, 
archivos de la emisora, y su posterior 
Difusión” rememoró Furlano.

Trabajo en equipo
“El proceso de investigación e invi-

tación a las y los especialistas arrancó 
en el mes de marzo” explicó la Nodo-
cente y Lic. en Comunicación Social 

Se trata del primer proyecto hipermedial de las dos emisoras con producciones sonoras y visuales, con subtítulos, que permite 
escuchar y/o leer registros testimoniales y entrevistas a docentes-investigadores e integrantes de la comunidad fueguina y de la 
UNTDF, que analizan y reflexionan el período democrático desde una perspectiva local.

UNIVERSIDAD

Florencia Basso, quien realizó las en-
trevistas a profesionales y académicos. 
“Durante abril y mayo concretamos las 
notas, luego vino la selección de mate-
riales y edición” recordó Basso. Entre 
los temas abordados en esta primera 
entrega se analizaron las implicancias 
de la Democracia en torno a “Memoria, 
Verdad y Justicia; Educación; Soberanía 
Alimentaria; Infancias; Ambiente; Cine; 
Sindicatos; Feminismos; Juventudes; y 
Malvinas”.

“Algunas notas fueron telefónicas, 
otras por meet y también presenciales 
en el estudio de RadioUNTDF y la pro-
ducción se realizó entre abril y mayo, 
mientras que la edición se completó en 
el mes de junio” amplió la Nodocente 
operadora y responsable de la artística 
del proyecto sonoro D.I.S Noelia Man-
gin.

“Para el diseño del sitio democra-
ciasiempre.com.ar   se priorizó la idea 
de fácil lectura y navegación, y se optó 
por el método navegación de una pági-
na, que permite visualizar el contenido 
completo sin la necesidad de navegar 
por secciones”, explicó el Nodocente 
operador y técnico responsable Maxi 
González quien tuvo a su cargo la pro-
ducción visual integral. “Este diseño 
permite acceder a las distintas versio-

nes de los podcasts (audio y video sub-
titulado) de forma simple, leer informa-
ción sobre les entrevistades, el proyecto 
y el equipo técnico, amplió.

Asimismo, y teniendo en cuenta los 
diferentes dispositivos existentes y há-
bitos digitales, la programación y diseño 
del sitio permite ingresar a él desde cual-
quier celular, tablet o PC, adaptándose el 
contenido para su visualización óptima. 
“Además se creó bajo los términos de 
CreativeCommons — Atribución-NoCo-
mercial-SinDerivadas 4.0 Internacional 
— CC BY- NC-ND4.0 de uso libre y des-
carga gratuita de los archivos” resaltaron 
desde RadioUNTDF.

“Este es el tercer proyecto que reali-
zamos junto a RadioUNTDF” comen-
tó el director de Radio Nacional LRA 24 
Martin Mancieri. En esta ocasión, desde 
nuestra emisora aportamos al ciclo sobre 
40 años de Democracia, la impronta lo-
cutiva de Fernando Tropea, material de 
archivo y la colaboración de José Fuen-
zalida desde el control técnico. A par-
tir de la próxima semana vamos a estar 
emitiendo y exhibiendo en Nacional Río 
Grande esta realización conjunta, que 
pone en valor a los medios públicos fue-
guinos y el trabajo de análisis y revisión 
de la historia reciente que proponen las 
y los especialistas de la UNTDF” resaltó 
Mancieri.
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La Municipalidad de Ushuaia 
cuenta con el Programa de Educación 
Ambiental “De la Escuela a la Ciudad 
“, el cual recorre durante todo el año 
las Instituciones Educativas de la ciu-
dad, como también las distintas enti-
dades que componen la comunidad.

La Dirección de Ambiente depen-
diente de la Secretaría de Medioam-
biente y Desarrollo Sustentable cuen-
ta con personal técnico encargado de 
llevar el programa, a las distintas ins-
tituciones de nuestra ciudad.

El programa ‘De la Escuela a la 
Cuidad’, trata la temática regional 
adaptada a la realidad local, donde 
se enseña los temas relacionados a 
nuestro territorio, como Movilidad 
Sostenible, Reservas Naturales Ur-
banas, Compostaje, Energías Reno-

LOS TALLERES RECREATIVOS 
QUE SE BRINDAN EN EL 
ESPACIO JOVEN AGP Y ZONA 

SE LLEVA ADELANTE 
EL PROGRAMA “DE LA 
ESCUELA A LA CIUDAD”

El Municipio comenzó con las ins-
cripciones para los talleres recreativos 
que se desarrollarán durante el resto 
del año. A través de estas ofertas, se 
busca estimular la creatividad y el de-
sarrollo de habilidades artísticas, físi-
cas y culturales.

El Municipio de Río Grande invita 
a la comunidad a sumarse a los distin-
tos talleres recreativos que iniciarán en 
este segundo cuatrimestre en el Espa-
cio Joven AGP y Zona Sur. Las inscrip-
ciones ya están abiertas y son hasta 
agotar los cupos.

Se trata de actividades como “Por-
celana fría”, “Producción musical”, 
“Canto”, “Boxeo”; “K-pop”, “Freestyle”; 
“Breaking”, “Violín”; “Dibujo y pin-
tura”, “Batería”, “Guitarra”, “Acondi-
cionamiento físico”; “Fitness dance”, 

CONTINÚA ABIERTA LA 
MUESTRA FOTOGRÁFICA 
POR EL 48° GRAN PREMIO 
DE LA HERMANDAD

El Municipio invita a la comu-
nidad a conocer la muestra foto-
gráfica por el 48° Gran Premio de la 
Hermandad, tradicional evento de-
portivo con el que cuenta la provin-
cia y que este año tendrá lugar del 
17 al 20 de agosto.

La muestra busca retratar, por 
medio de fotografías y elementos 

distintivos, la historia de este sig-
nificativo acontecimiento del au-
tomovilismo que año a año reúne a 
miles de fueguinos.

Aquellos interesados e interesa-
das en visitarla pueden acercarse 
al Centro Cultural Alem de lunes 
a viernes, de 9 a 22 horas, hasta el 
próximo 18 de agosto.

USHUAIA

RÍO GRANDE

“Taekwondo”,“Yoga” y “Taller de radio 
y locución”.

Las inscripciones se llevan ade-
lante en Espacio Joven del barrio AGP 
(O’Higgins 791), así como en Espacio 
Joven de Zona Sur (El Alambrador 204) 
a partir de las 10 horas, donde se les in-
formará sobre los horarios y los días en 
que se realizan los talleres. 

Las propuestas están destinadas  
a personas desde los 13 hasta los 35 
años, quienes deberán presentar foto-
copia de DNI al momento de inscribir-
se. Menores de edad deben asistir con 
un adulto responsable.

A través de estas ofertas, el Munici-
pio busca que las vecinas y vecinos ac-
cedan a espacios de formación, crea-
tividad y recreación en pos de seguir 
construyendo proyectos de vida en su 
ciudad.

RÍO GRANDE

vables, Ciudades Sostenibles, Hábitos 
Saludables y Consumo Responsable, 
Cambio Climático,  Plásticos de un solo 
uso, Gestión  Integral y Valorización de 
Residuos Sólidos y Urbanos.

Además, la metodología de ense-
ñanza es a través de talleres en función 
a los contenidos que el docente brinda 
en el aula por eso, podemos decir que 
trabajamos a demanda. 

Los vecinos y las vecinas que se en-
cuentren interesados en poder realizar 
jornadas de formación en el marco del 
Programa de Educación Ambiental o 
que quieran implementarlo en jardi-
nes de infantes, escuelas o colegios, 
barrios, instituciones o clubes, pueden 
comunicarse a través de nuestras redes 
sociales o a el mail: educacionambien-
tal2023fs@gmail.com.
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Por Silvana Minué-El Presidente 
del Concejo Deliberante, Raúl Von der 
Thusen envió un comunicado a la em-
presa Angus Catering S.R.L, propietaria 
de City Bus, para que se presenten el 
día jueves 3 de agosto a una reunión en 
el Concejo Deliberante. Sin embargo, 
no se llevó adelante el encuentro pau-
tado.

Ante la ausencia a la convocatoria 
que realizo el Concejo Deliberante, 
Ariel Ledesma, uno de los titulares de 
la empresa CityBus explicó que “por 
cuestiones de tiempo, digamos que de 
un día para el otro fuimos convocados, 
entonces no pudimos asistir. Después 
él (Von der Thusen) había mencionado 
que podía llegarse a realizar el miérco-
les o jueves, pero nosotros estábamos 
con el tema de un viaje programado 
por otras actividades. Yo creo que en lo 
pronto se va a llevar adelante segura-
mente esta reunión; nosotros no tene-
mos problemas en ir”.

Los motivos del encuentro “falli-
do” fueron las múltiples quejas de los 
usuarios respecto a los servicios de la 
empresa prestadora del transporte pú-
blico de pasajeros, por lo cual fueron 
convocados para brindar información 
sobre el estado de la empresa y los ser-
vicios que brinda.

Ledesma remarcó que “desde el 
punto de vista del contralor, y lo dice 
el contrato, a quien tenemos que dar 
explicaciones como de rendir cuentas 

CITYBUS: “A QUIEN TENEMOS QUE DAR 
EXPLICACIONES ES AL MUNICIPIO”

sobre nuestro funcionamiento es al 
poder concedente que es el Municipio 
y esto como le dijimos al concejal, no 
habrá problemas coordinar alguna re-
unión con posterioridad”.

En cuanto a la cantidad de unida-
des que se encuentran funcionando 
en las calles, Ledesma explicó que 
“el contrato de concesión establece 
20 unidades y tenemos dos unida-
des de back up. En su momento por 
la demanda y por algunas cuestiones 
operativas, y adquirimos cinco unida-
des más en su momento y la empresa 
cuenta con 27 unidades y hemos ad-
quirido hace poco dos unidades cero 
kilómetros que están en proceso de 
patentamiento y trámites administra-
tivos”.

En este sentido destacó que “hay 
22 unidades afectadas al servicio y te-
nemos 20 unidades en horario lineal, 
que salen a las 5:40hs. y finalizan a la 
13y30hs; después tenemos dos unida-
des más que realizan recursos inter-
medios en distintos horarios juntos. 
Por ejemplo, hoy hubo una alteración 
en un horario en un establecimiento 
escolar importante y cubrimos con 
esta unidad de refuerzo por un mo-
vimiento extraordinario y trabajamos 
sobre la demanda. Hay que entender 
que la ciudad ha crecido y hay barrios 
nuevos, se han ampliado los kilóme-
tros, por ejemplo,  cuando arranca-
mos el contrato de concesión hacía-

El representante de la empresa de transporte explicó porque no fue a la reunión convocada en el Concejo Deliberante. “Nos pintan 
como chantas y atorrantes” dijo, al sostener que cuentan con 27 unidades y 22 se encuentran prestando servicio en la calle.

qué país viven, o no saben que no hay 
autorizaciones para importar insumos 
y demás y yo no puedo poner la caja de 
otro colectivo. Entonces acá se plantea 
que nos están pagando por 27 colecti-
vos, pero están en servicio, no es que 
no lo estamos sacando. Pero según el 
contrato de los 27 tendríamos que estar 
sacando 24 Colectivo. Nos pintan como 
que somos unos chantas y atorrantes, y 
que tenemos sacar los 27 colectivos y 
ahí está la mala intención”, aseguró.

“Somos gente de laburo, damos un 
buen servicio y obviamente esto es un 
problema, pero excede a todos. Y la uni-
dad están en servicio, están a disposición, 
es un problema extraordinario, o sea, y 
tenemos, la cantidad de trabajadores, se-
guimos incorporando personal, nos van a 
llegar los insumos”.

En este marco, “gracias a Dios, nos re-
gularizaron el 2022 en subsidios naciona-
les, pero nos quedan siete meses adeuda-
dos”, indicó sobre los ingresos.  “Tenemos 
muchos proyectos y la realidad económica 
nos pega, pero necesitamos laburar”, dijo 
y aseguró que los comentarios negativos 
no suman, aunque diferencio que Von der 
Thusen “que quiere saber y somos gente 
de laburo y sabemos prestar el servicio”.

Sobre las quejas por las coberturas, 
Ledesma aclaró que tiene que ver con 
una cuestión de demanda “damos un 
buen servicio y obviamente esto es un 
problema, pero excede a todos. Y las uni-
dades están en servicio, están a disposi-
ción, es un problema extraordinario, o 
sea, y tenemos, la cantidad de trabaja-
dores, seguimos incorporando personal, 
nos van a llegar los insumos”.

“Sabemos en la gente está esperando 
el colectivo, el colectivo va lleno y tienen 
que esperar del otro. Pero también no 
es una cuestión de unidades, tiene que 
ver con la demanda, como la gente se ha 
volcado de transporte y de hecho hemos 
visto los números, y no damos a basto. 
Y de esto es lo que estamos trabajando, 
de plantear otro sistema de frecuencias. 
Son decisiones que hay que trabajar 
para la gente y lo vamos a evaluar, por-
que no queremos que, para mejorar una 
cosa, perjudicar a otra y esa es la realidad 
y que no hay nada raro como lo quieren 
llevar o plantear”, finalizó.

mos 92.000 kilómetros y hoy estamos 
cerca de los 280.000 kilómetros men-
suales”.

“Siempre nos manejamos con la 
verdad pero lo que pasa es que hay 
malas intenciones y no lo digo por 
el concejal, sino que yo planteo te-
nemos 22 unidades afectadas al ser-
vicio, pero a algunos se les ha roto 
la caja y nosotros las adquirimos”, 
planteó y agregó que “el 99% del 
parque automotor de Argentina, no 
se fabrica el chasis en nuestro país. 
Compramos repuestos, estamos es-
perando a que lleguen esos. Hay al-
gunos de algunos que plantean con 
un desconocimiento total, no se en 

RÍO GRANDE
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Las organizaciones Votamos Lu-
char y Rebelión Popular realizaban 
un acto cuando la Policía de la Ciu-
dad -tal como se observa en el video- 
arremetió contra los manifestantes. 
Hubo cinco detenidos y un hombre 
fue llevado en estado crítico, después 
de intentar ser reanimado, al Hospi-
tal Ramos Mejía. El SAME confirmó la 
muerte, minutos después.

Las organizaciones Votamos Lu-
char y Rebelión Popular realizaban 
un acto cuando la Policía de la Ciu-
dad -tal como se observa en el video- 
arremetió contra los manifestantes. 
Hubo cinco detenidos y un hombre 
fue llevado en estado crítico, después 
de intentar ser reanimado, al Hospi-
tal Ramos Mejía. El SAME confirmó la 
muerte, minutos después. 

Según el reporte del SAME, al 
hombre que fue trasladado al Hospi-
tal Ramos Mejia desde el Obelisco se 
le realizron, durante más de media 
hora, maniobras de reanimación has-
ta que se constató el fallecimiento. 
“Las causas del deceso se relacionan 
con un paro cardíaco producto de 
factores de riesgo”, explica el parte 
del SAME.  El cuerpo fue trasladado 
a la morgue judicial para la autopsia 
correspondiente. Eduardo Belliboni, 
líder del Partido Obrero, identificó al 
fallecido como Facundo Molares. Dos 
fuentes periodísticas confirmaron a 
Página/12 la misma información.

“A ese compañero que cayó, que 
no sabemos si está vivo o muerto, 
no lo podían reanimar. Los primeros 
que hicieron, al compañero cuan-
do lo agarraron, le pisaron la cabe-
za. Literalmente, lo tenían entre dos 

SE DEBATIRÁ SOBRE 
AMBIENTE, RECURSOS 
NATURALES Y SEGURIDAD 
VIAL 

REPRESIÓN POLICIAL EN EL 
OBELISCO: UN MUERTO Y 
VARIOS DETENIDOS

La legisladora Mónica Acosta (FOR-
JA), presidenta de la Comisión de Re-
cursos Naturales, transporte, energía y 
combustibles Nº 3, pondrá en el debate 
de la Legislatura, diversos asuntos que 
esperan tratamiento de ese espacio. 
Así, determinó que el encuentro será 
desde las 14 h del próximo miércoles 
16.

La agenda de asuntos, que fue co-
municada por el secretario de esa Co-
misión,  contiene entre las propuestas, 
proyectos que buscan regular el am-
biente. Así, el Partido Verde propone la 
declaración de emergencia climática 
en la Provincia; la modificación de la 
normativa que regula los bosques na-
tivos y otra iniciativa que establece el 
régimen de desarrollo energético, en-

SEGUNDA EDICIÓN DE LA 
“DIGITAL HACKATHON” 

Se trata de un evento que pro-
pone a vecinos, estudiantes y pro-
fesionales de la ciudad la creación, 
en equipo, de soluciones digitales e 
innovadoras en relación a temáticas 
de la ciudad.

El Municipio de Río Grande invi-
ta a las vecinas y vecinos a ser parte 
de la segunda edición de la “Digi-
tal Hackathon”, una propuesta que 
orienta la participación ciudadana 
en la búsqueda de encontrar solu-
ciones tecnológicas a problemáti-
cas urbanas.

Quienes participen del evento 
podrán elegir un tema de interés 
y pensar una solución de carácter 
tecnológica que tenga relación con 
alguno de los tres ejes: “Gestión 
y valorización de Residuos Sóli-
dos Urbanos (RSU)”; “Transporte y 
movilidad urbana sostenible”; así 
como “Infraestructura y biodiversi-
dad urbana”.

Se trata de una maratón de desa-
rrollo tecnológico que tiene como 
objetivo vincular a la comunidad 
en la co-creación de soluciones in-
novadoras para problemáticas de 
carácter urbano. La iniciativa forma 
parte del objetivo de gestión de po-
tenciar a Río Grande como una ciu-

dad tecnológica y del conocimiento.
Participarán actores del sector 

público y privado, entre los que 
se destacan: Fundación YPF, Fun-
dación MIRGOR, Grupo BGH y la 
consultora “Asuntos del Sur”. Habrá 
importantes premios para quienes 
resulten ganadores con las mejores 
propuestas de soluciones tecnoló-
gicas.

Quienes estén interesados e in-
teresadas tendrán tiempo de ins-
cribirse hasta el 18 de agosto, re-
gistrándose en el siguiente link: 
https://hackathon.riogrande.gob.
ar. Además, en este sitio web podrán 
encontrar más información sobre el 
evento.

El acto de apertura de la “Digi-
tal Hackathon” será el viernes 25 de 
agosto a las 11 horas en el Espacio 
Tecnológico (Pellegrini 520). El sá-
bado 26 será la Jornada Hackathon 
a partir de las 9 hasta las 19 horas. 
Mientras que, desde el 27 al 29 de 
agosto será la instancia de votación 
del público, la cual será a través de 
la plataforma “Participa Río Gran-
de”. Finalmente, el sábado 2 de sep-
tiembre será la premiación a los ga-
nadores a las 15 horas en Pellegrini 
520.

CABA

LEGISLATURA

tre otros.
En tanto, el bloque Justicialista 

Provincial busca que se debata sobre 
el proyecto que crea el programa “Co-
nectar-Hogar”; la creación de la agen-
cia fueguina de redes de gas y la de la 
Agencia Provincial de Seguridad Vial.

Desde el Ejecutivo fueguino, pro-
ponen el texto normativo que estable-
ce la creación del cuerpo provincial de 
inspectores de seguridad vial matricu-
lados dentro del sistema de trasporte 
automotor.

Cabe recordar que, también for-
man parte del temario de la Comisión 
Nº 3, el proyecto de Ley de ordena-
miento territorial, gestión integral del 
uso del suelo y hábitat de la Provincia, 

iniciativa de la UCR, como el asunto 
que invita a la creación del Comité 
Provincial para la Gestión Integral del 
Riesgo y Protección Civil.

Cabe recordar que, en la última se-
sión legislativa, el bloque del Partido 
Verde incorporó el asunto que busca 

regular la autorización para la instala-
ción de radares, sondas y balizas en el 
territorio provincial. El tema, que cobró 
relevancia a raíz del caso de la instala-
ción del radar en la estancia El Relincho 
de Tolhuin, concita la atención del Par-
lamento fueguino.

RÍO GRANDE

pisándolo. El compañero ya estaba 
inconsciente. El compañero ya esta-
ba inconsciente, no se podía mover. 
Pedíamos, por favor, que llamen a la 
ambulancia, que lo larguen”, relató 
una integrante de las organizaciones 
que marcharon al Obelisco a un mó-
vil de C5n. 

La mujer explicó que en la movi-
lización había niños y denunción el 
accionar de la Policía de la Ciudad: 
“No respetaron nada, no les impor-
tó nada. Nosotros tratamos de de-
fenderlos, pero no podíamos porque 
ellos, obviamente, que son mucho 
más y más fuertes”. 

La militante explicó que la mani-
festación frente al Obelisco, en la que 
las organizaciones se expresaban en 
contra de las elecciones del domingo, 
llegó al lugar pasada las 14 y se esta-
ban retirando cuando la Infantería de 
la Policía de la Ciudad avanzó y de-
tuvo a Jimena Cejas, Lucía Machado, 
Alicía Machado, Horacio Ferreyra, 
Rubén Yaquet y Hernán Loyola.

“Nos agredían todo el tiempo, 
como que, córranse, córranse. No ve-
mos el hecho de por qué esta repre-
sión, este atropello hacia nosotros. 
Ninguno vino con capucha, ninguno 
vino con un pano ni con nada”, de-
nunció la mujer.
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El gobernador de Tierra del Fuego, 
Gustavo Melella, se refirió este jue-
ves al reclamo que realiza el sector 
productivo textil de la provincia para 
que las empresas de este rubro sean 
incorporadas al subrégimen de la ley 
19.640 y, de esa manera, poder contar 
con los mismos beneficios impositivos 
que las fábricas electrónicas, ya que en 
diciembre de este vence la prórroga y 
crece la preocupación en el sector ante 
una falta de respuesta por parte de Na-
ción.

“Hay dos caminos que estamos lle-
vando adelante con la Secretaría de 
Producción de Nación a cargo del mi-
nistro José Ignacio de Mendiguren que 
por una lado es el diálogo que venimos 
tratando de mantener constantemen-
te desde nuestra parte para que se 
entienda que es un sector productivo 
igual al resto, de la misma importancia 
y que si hay cosas para corregir que se 
las haga y se siga hacia adelante y no 
nos dejemos llevar por la visión de los 
empresarios del continente porque sa-

“ESTAMOS PREPARANDO UNA PRESENTACIÓN 
ANTE LA CORTE SUPREMA”
El Gobernador de Tierra del Fuego se refirió al reclamo que realiza el sector productivo por el Subrégimen de la 19.640 y advirtió que 
“vamos por el camino del diálogo” pero que “si ese camino no resulta, estamos preparando una presentación ante la Corte Suprema 
de Justicia de la Nación”.

LOS TEXTILES Y EL SUBRÉGIMEN

te generan presión permanentemente 
y atacan no solo al sector textil sino al 
régimen entero”, comentó al respecto 
el gobernador Melella en declaracio-
nes a Radio Nacional Ushuaia. 

En este sentido, el mandatario pro-
vincial remarcó que “vamos por el ca-
mino del diálogo, nosotros hemos pre-
sentado proyectos de resolución para 
resolver el tema textil. La ministra de 
Producción y Ambiente de Tierra del 
Fuego Sonia Castiglione está perma-
nentemente trabajando; las empresas 
y los trabajadores aportan ideas. Aho-
ra, si ese camino no resulta, entre este 
jueves y viernes que es lo que desea-
mos que resulte, estamos preparando 
con el área de Legal y Técnica del Go-
bierno provincial y abogados del Mi-
nisterio de Producción y otro estudio 
jurídico de relevancia una presenta-
ción ante la Corte Suprema de Justicia 
de la Nación”. “Es lo que corresponde 
que yo haga como Gobernador”, argu-
mentó Melella.

Por otro lado, el gobernador sostu-
vo que “por más que estemos y com-
partamos un espacio político, primero 
están nuestros sectores productivos, 
nuestros trabajadores y trabajadoras. 
Una vez resuelto los documentos, lo 
que hay que presentar, lo haremos. 
Esperamos tener este jueves noticias 
porque estuvimos dialogando con el 
Ministro de Mendiguren y terminando 
la presentación. No queremos hacer 
una presentación débil o alocada por-
que es la Corte de Nación, por eso nos 
estamos asesorando”, sumó.

Además, sobre esta discusión, Me-
lla consideró: “En esto hay muchos 
intereses, lobistas y hasta periodistas 
del centro del país que se suman a este 
ataque permanente. Tierra del Fuego 
no tiene ningún costo fiscal, más allá 
de que algunos siempre vuelvan a ese 

discurso. Hay muchas presiones. La 
realidad es que un funcionario no debe 
manejarse por las presiones, ni siquie-
ra por la que yo mismo pueda ejercer, 
pero hay que tener sentido común, mi-
rar un país amplio. No nos podemos 
quedar diciendo que hay algunos que 
no hicieron las cosas bien. Si es así, 
es porque el Estado se lo permitió. La 
Secretaría de Industria de Nación es la 
que controla, y si durante todos estos 
años alguien que haya sido del Go-
bierno no controló es un problema. La 
mayoría de los empresarios, de las em-
presas textiles en Tierra del Fuego han 
crecido, invertido, sido muy transpa-
rentes en todos los procesos. Quien no 
lo haya sido deberá recibir sanciones, 
pero no todos”. 

Sobre la decisión de presentar una 
presentación ante la Corte, el Gober-
nador indicó: “Es señalar ante la Corte 
que acá hay una injusticia, una exclu-
sión de un sector productivo que tiene 
los mismos derechos que el resto y que 
la Nación diga ante la Corte si los va a 
excluir o no. Tiene que haber una de-
finición desde lo político y lo técnico, 
a través de la Justicia. Además de pre-
sentar el pedido de inclusión del sector 
textil al subrégimen”. 

Por último, Melella indicó: “Uno si-
gue el camino del diálogo porque es lo 
que queremos, pero la verdad es que no 
podemos tener un sector que por los 
procesos que hay de adquisición de los 
insumos y los materiales para la pro-
ducción que tardan cinco o seis meses 
en venir, no se puede seguir esperando 
qué va a pasar porque es la crónica de 
una muerte anunciada. Estamos ha-
blando de un sector que produce, que 
derrama economía, que ayuda a la in-
clusión. Duele que algunos no entien-
dan”, concluyó. 

bemos que son ellos los que realmen-
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CONDENA OFICIAL A 
EJERCICIOS MILITARES 
BRITÁNICOS EN MALVINAS

El secretario de Malvinas de Tie-
rra del Fuego rechazó los recientes 
ejercicios militares del Reino Unido 
en Malvinas, enfatizando la contra-
dicción que estos guardan con reso-
luciones de Naciones Unidas. Anali-
zó el impacto en la región.

El secretario de Malvinas, Antár-
tida, Islas del Atlántico Sur y Asun-
tos Internacionales de la provincia, 
Andrés Dachary, emitió una enérgi-
ca condena a los ejercicios militares 
realizados por el Reino Unido en las 
Islas Malvinas, poniendo de mani-
fiesto la oposición a estas acciones 
que desafían las resoluciones de 
Naciones Unidas y generan preocu-
pación en la región.

Dachary al respecto expresó por 
FM Master’s: “hemos condenado 
esto que lamentablemente no es 
un hecho aislado, sino que vemos 
que periódicamente los británicos 
llevan adelante en nuestras islas, 
con un agravante muy marcado 
que hubo en los últimos tiempos, 
que fue el involucramiento de las 
autodenominadas fuerzas de segu-
ridad”.

El secretario destacó la preocu-
pación por el intento británico de 
arrastrar a la OTAN al conflicto y se-
ñaló: “este hecho, de cierta manera 
esperable, tiene reacciones británi-
cas en distintos ámbitos. Vemos to-
dos los días nuevas noticias de los 
esfuerzos diplomáticos que están 

UNA VEZ MÁS…

En primer término, las y los Legis-
ladores analizarán el asunto Nº 042/22 
bloque FORJA proyecto de Ley que crea 
el Consejo de Obras Sociales y Prepa-
gas. Entre los fundamentos vertidos por 
el legislador Daniel Rivarola, manifies-
ta que la creación del Consejo Provin-
cial de Obras Sociales y Prepagas (CO-
PROSyP) pretende, fundamentalmente, 
que el sector conformado por la obras 
sociales nacionales y sindicales, así 
como también las prepagas, participen 
activamente en la generación y desarro-
llo de las políticas públicas de salud que 

LA SALUD EN AGENDA DE LA COMISIÓN DE 
LEGISLACIÓN GENERAL 
El legislador Federico Greve (FORJA), titular de la Comisión de Legislación General N° 1, convocó a sus pares, a una reunión para el 
miércoles 16 desde las 11 h en el edificio de los bloques políticos de la Legislatura provincial.

LEGISLATURA

se implementan en Tierra del Fuego a 
través del Ministerio de Salud y de la 
Obra Social de la Provincia (sector pú-
blico)”.

En este sentido, el “COPROSyP 
abordará a la salud desde la “respon-
sabilidad institucional”, sus princi-
pales objetivos serán: propiciar que 
todos los actores que conforman el 
sector en la Provincia, participen el 
desarrollo de políticas públicas de sa-
lud; mejorar la calidad de las presta-
ciones y la accesibilidad de las perso-
nas con cobertura en el sector privado del sistema de salud de la Provincia”. 

Para su tratamiento se citó al Ministerio 
de Salud y a obras sociales.

Finalmente, se citó a la Ministra de 
Salud provincial, con el fin de abordar 
junto a las autoridades legislativas, el 
asunto Nº 724/22 bloque FORJA pro-
yecto de Ley de Salud Digital. La inicia-
tiva, propuesta el legislador Federico 
Greve, popone en su articulado, “el uso 
seguro de las tecnologías de la informa-
ción y comunicación en apoyo de la sa-
lud y de los ámbitos relacionados con la 
salud, incluyendo los servicios de aten-
ción sanitaria, vigilancia de la salud e 
investigación aplicados”.

Asimismo, enumera los “principios 
aplicables a la salud digital, tales como: 
Dignidad, libertad, privacidad, intimi-

dad y confidencialidad de la información 
atinente a la enfermedad, diagnóstico, 
tratamiento, pronóstico y lo proceso de 
recuperación; salvo que la enfermedad 
revista carácter de riesgo de la salud pú-
blica y la autodeterminación informática 
que cada persona podrá definir si desea 
que los datos relacionados al estado de 
su salud”.

En el último asunto que forma parte 
del orden del día, también abordarán la 
iniciativa del Poder Ejecutivo fueguino 
que crea la Ley orgánica del registro de 
estado civil y capacidad de las personas 
de la Provincia. Para ampliar sobe este 
asunto, el Nº 560/22, se contará con la 
disertación del Secretario de Justicia, Dr. 
Gonzalo Carillo.

haciendo para mitigar o destruir 
esa resolución de la Unión Euro-
pea, pero también puede ser desde 
lo económico o desde lo militar”.

Dachary también enfatizó el sig-
nificado de la reciente declaración 
de la CELAC y la forma en que se 
menciona a Malvinas en su reso-
lución final: “esta declaración de la 
CELAC, que ha tenido muchísima 
trascendencia, tiene un peso fun-
damental en el ámbito diplomáti-
co. Citar a Malvinas con su nombre 
exacto en la resolución final de la 
cumbre entre la Celac y la Unión 
Europea fue un paso importante 
para enfatizar la cuestión”.

El funcionario subrayó cómo es-
tos ejercicios militares no solo afec-
tan a la provincia de Tierra del Fue-
go, sino que también amenazan la 
integridad territorial de Argentina 
y la paz no solamente en la región 
latinoamericana: “no solamente es 
una amenaza a nuestra provincia, 
es amenaza al resto del país, y tam-
bién a todos los países de la región, 
no solamente hablo de Latinoa-
mérica, sino también de los países 
africanos con litoral atlántico”.

La condena a estas acciones del 
Reino Unido y el llamado a respetar 
las resoluciones internacionales re-
fuerzan la posición de Argentina en 
relación con la soberanía sobre las 
Islas Malvinas.
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Lanús amaneció el miércoles con la 
trágica noticia de la muerte de Morena 
Domínguez, una niña de 11 años que 
falleció luego de ser víctima de un asal-
to cometido por dos ladrones que la 
atacaron y arrastraron para robarle sus 
pertenencias cuando llegaba caminan-
do a la escuela. 

Por el caso fueron detenidas dos 
personas, ambas mayores de 18 años, 
según informó el ministro de Seguri-
dad bonaerense, Sergio Berni. Se trata 
de los hermanos Miguel Ángel “Migue-
lito” Madariaga y Darío “Lolo” Hum-
berto Madariaga, quienes formarían 
parte de un grupo delictivo de la zona. 

Este jueves, ambos se negaron a de-
clarar ante la fiscal que lleva la causa, 
Silvia Bussano, de la Unidad Funcional 
de Instrucción (UFI) 7 de Lanús, quien 
tras la indagatoria solicitó la detención 
formal de los jóvenes.

Familiares, amigos y vecinos de la 
víctima, en tanto, realizaron el miérco-
les por la tarde una movilización para 
reclamar justicia por la muerte de la 
niña y más seguridad en la zona. El jue-
ves fue velada Morena en el barrio de 
Villa Diamante.

El hecho ocurrió minutos antes 
de las 7.30 del miércoles 9 de agosto, 
cuando la niña fue asaltada mientras 
se dirigía a la Escuela Almafuerte N° 60, 
situada en la calle Molinedo al 3200, de 
la localidad de Villa Diamante, partido 
de Lanús.

El ataque quedó grabado por una 
cámara de seguridad que se convirtió 
en una prueba clave de la causa. En el 
video se observa que Morena cayó al 
asfalto cuando fue abordada por dos 
ladrones. Luego, según las imágenes, 
el que viajaba como acompañante se 
bajó para agarrar algunas de sus perte-
nencias y volvió a abordar el vehículo 
para escapar. 

Un automovilista que fue testigo 
de la secuencia intentó encerrar a los 
delincuentes, que también fueron co-
rridos por un barrendero, pero éstos 
lograron escapar del lugar a toda velo-
cidad, secuencia que también quedó 
registrada por la cámara.

“Veo que una nena está colgada de 
una moto, luchando con la mochila. 
Tiro el auto encima, no para pegar-

QUÉ SE SABE DEL CASO MORENA 
DOMÍNGUEZ, LA NENA DE 11 AÑOS ASESINADA 
EN LANÚS
El barrio bonaerense amaneció el miércoles con la trágica noticia de la muerte de Morena. La detención de dos sospechosos. La 
marcha por Justicia en Lanús y la suspensión de todos los actos de cierre de campaña. El video de la detención de los sospechosos.

BUENOS AIRES

le porque estaba la nena. Se suben 
arriba de la vereda y me apuntan con 
un revólver. No llegué a ver si tenían 
patente. Después volví y había otro 
señor que la ayudaba. No la vi desva-
necida, la vi mareada. No vi si se cayó 
al piso. Cuando se cae, yo ya había 
pasado. Todos los días están robando 
acá”, dijo el automovilista, identifica-
do como Damián.

La causa de la muerte de More-
na: qué dice la autopsia

Horas después, la autopsia rea-
lizada al cuerpo de Morena Domín-
guez reveló que la niña de 11 años 
que fue atacada falleció como conse-
cuencia de un “fuerte golpe abdomi-
nal” que le provocó una hemorragia 
interna.

Fuentes judiciales confirmaron 
que el resultado preliminar de la au-
topsia fue incorporado al expediente 
que tiene a su cargo la fiscal Bussano, 
quien caratuló la causa como “homi-
cidio en ocasión de robo en concurso 
real con encubrimiento”.

Tras la huida de los delincuentes, 
un hombre se acercó a asistir a la víc-
tima, pero la niña quedó sentada en 
el asfalto sin poder reincorporarse.

Mientras esperaba asistencia 
médica, la niña se descompensó. Al 
llegar la ambulancia del SAME, el 
médico realizó maniobras de rea-
nimación. Finalmente, Morena fue 
trasladada en estado crítico al Hos-
pital Evita, donde falleció como con-
secuencia de una hemorragía interna 

producto de los golpes que recibió. 
Florencia, madre de una compa-

ñera de la nena, relató al canal Todo 
Noticias cómo fueron los minutos 
después del ataque. “Yo estaba en la 
puerta del colegio, se escuchan los 
gritos, me acerco, la nena ya estaba 
tirada en el piso, estaba consciente 
como lo ven en el video. Le arrebatan 
el celular y el barrendero es quien la 
rescata y pega el grito de ayuda. Sé 
que le pegan dos piñas en el estóma-
go a la nena, le arrebatan el celular y la 
arrastran. La levantamos y la llevamos 
al colegio. Después, la nena ya estaba 
inconsciente y no respondía”, dijo la 
mujer.

Fuentes policiales indicaron que, 
en la caída, la chica se golpeó en la 
cabeza y que ello pudo tener relación 
con el cuadro que presentó cuando 
llegó la ambulancia del SAME.

“Llegó en condiciones críticas a 
las 8.30 a nuestro hospital provincial, 
derivada a través del SAME (Sistema 
de Atención Médica de Emergencias), 
y a partir de eso se generó una reani-
mación cardiopulmonar avanzada, 
teniendo buena respuesta en los pri-
meros minutos. Eso nos permitió lle-
varla a la terapia intensiva pediátrica 
con la que también contamos aquí en 
nuestro hospital y a las 9.30 finalmen-
te fallece”, relató Javier Maroni, direc-
tor del mencionado sanatorio del sur 
del conurbano.

Según precisó el directivo, Morena 
llegó al centro de salud inconsciente y 
con “muchas” heridas. “Ella llegó in-

consciente con un mínimo latido car-
díaco producto de la reanimación que 
se le venía haciendo en la ambulancia y 
en la escuela. Tenemos entendido que 
ahí había dos enfermeras, que eran 
mamás de otros alumnos, quienes ha-
bían iniciado la reanimación”, detalló 
Maroni.

Dos personas detenidas
El ministro de Seguridad bonaeren-

se, Sergio Berni, confirmó que hay dos 
personas detenidas por el crimen, am-
bas mayores de 18 años. 

“Es un hecho lamentable, triste, 
conmovedor. Ya tenemos a los dos jó-
venes detenidos y tenemos secuestra-
da la moto. Incluso los dos cascos que 
usaron al momento del hecho. Recién 
terminamos los procedimientos y para 
la fiscal, con quien hablé recién, el caso 
ya está cerrado”, dijo Berni en declara-
ciones al canal C5N.

Los detenidos son “Lolo” y “Migueli-
to” Madariaga. Este jueves, los jóvenes 
se negaron a declarar ante la fiscal Bus-
sano, quien tras la indagatoria les im-
putó el delito de “homicidio en ocasión 
de robo en concurso real con encubri-
miento” y solicitó la detención formal 
de ambos, que ahora deberá ser resuel-
ta por el juez de Garantías 4 de Lanús, 
Esteban Pablo Baccini.

Mientras tanto, permanecerán alo-
jados en una comisaría de Lanús, a la 
espera que se confirme la detención y 
el eventual traslado a un penal del Ser-
vicio Penitenciario Bonaerense (SPB).

“Lolo” y “Miguelito” Madariaga ya 
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habían recibido condenas por delitos 
anteriores e incluso fueron beneficia-
dos por la Justicia. Por el último, un 
robo de un vehículo en la vía públi-
ca, fueron condenados a 3 años y a 
4 años y 6 seis meses de prisión, res-
pectivamente.

Según Berni, los jóvenes “estuvie-
ron toda la noche drogándose”, antes 
del crimen de Morena y tras el asalto 
se dirigieron a la Villa Zavaleta, en Ba-
rracas, para cambiar un “teléfono por 
paco”. “Estaban tan drogados que ni 
siquiera se acuerdan lo que hicieron”, 
aseguró.

La fiscal del caso, Bussano, aclaró 
este jueves que el canje del teléfono 
por paco al que Berni hizo referencia 
no está comprobado. Sí confirmó que 
existen pruebas suficientes en la cau-
sa para sostener que los dos herma-
nos de 25 y 28 detenidos por el caso 
“son los autores del hecho”.

Consultada por las evidencias, la 
fiscal afirmó que “las claves son va-
rias: las cámaras ayudaron, pero tam-
bién ayudaron las declaraciones de 
todos los testigos y todas las tareas de 
inteligencia que se fueron haciendo 
para dar con el paradero de estas dos 
personas”, indicó.

Bussano informó, además, que “el 
celular de Morena”, robado el miérco-

les por los autores del hecho, “no apa-
reció”, que su familia fue quien reveló 
que no tenía una línea activa y solo se 
conectaba cuando tenía red wifi y que 
todavía se está chequeando con el se-
guimiento del teléfono y de las líneas si 
es cierto que los delincuentes lo fueron 
a vender al barrio porteño de Once.

El mediático abogado Fernando 
Burlando asumió la representación de 
la mamá de Morena en la causa. 

La moto de los ladrones era robada
Este jueves, fuentes de la investiga-

ción también informaron que la moto 
gris marca Corven usada en el crimen 
de Morena había sido robada el mar-
tes a un vecino que vive en la esquina 
de la Fiscalía N°7 de Lanús --que ahora 
investiga el homicidio de la la niña--, 
ubicada en José Ignacio Rucci al 1000, 
en la localidad de Valentín Alsina.

Según contó a los medios el due-
ño del vehículo, Eduardo, el robo se 
produjo frente a su domicilio sin que 
se diera cuenta. “La tenía estacionada 
en la puerta de mi casa. Entré, salí y no 
estaba más. No pude ver nada ni sé lo 
que pasó. Hice la denuncia el martes a 
la mañana”, relató el hombre.

Cuando vio el video del asesinato 
de Morena, notó que era “una moto 
110 y “rezó” para que no fuera la suya.  
“¿Por qué recé? Porque me afanan la 

moto, termina en un robo y lo que 
menos uno quiere es que uno, como 
persona de bien, termine en un robo 
y con una muerte. Es una locura”, 
señaló el vecino, quien contó que 
finalmente reconoció que se trataba 
de su Corven “por los piolines en los 
costados que yo le había colgado en 
su momento”.

La sospecha de los investigadores 
es que los hermanos que asaltaron a 
la niña podrían ser también los res-
ponsables del robo de la Corven, por 
lo que se analizan las cámaras de se-
guridad de la zona para ver si quedó 
registrado el momento en que desa-
pareció la moto.

El vehículo, tras el crimen de Mo-
rena, fue hallado en el lugar que al-
quilaba uno de los detenidos, “Lolo” 
Madariaga.

La marcha de los familiares
El día del crimen, allegados a la 

niña informaron que a la tarde rea-
lizarían una movilización para pedir 
justicia por Morena y más seguridad 
en la zona y convocaron a concen-
trarse a las 15 en la Plaza Giardino, 
ubicada en la calle San Vladimiro 
5540 de Lanús.

Por otro lado, vecinos del barrio 
donde ocurrió el hecho, Villa Diaman-
te, protagonizaron algunos incidentes 
y arrojaron piedras contra el frente de 
la comisaría 5ta. de Lanús, ubicada en 
la calle Warnes al 3000, donde están 
alojados los detenidos.

“Esas cuadras donde está el colegio 
es zona de nadie. Muchas veces recla-
maron seguridad. ¿Tiene que perder 
la vida un chico para que haya seguri-
dad?”, preguntó entre lágrimas María, 
la madre de Morena, quien se encuen-
tra en la provincia de Salta por el bau-
tismo de otro de sus hijos.

“Mi hija arregló con mi mamá lo de 
ir caminando a la escuela. No estuve 
nunca de acuerdo de que vaya sola”, 
sostuvo la mujer, visiblemente conmo-
cionada. “Sé que no me la van a devol-
ver más. Es un momento muy duro, no 
lo puedo creer. Ayer estaba hablando 
con ella y hoy pasa esto, pido justicia 
por mi hija”, concluyó.

Tras la movilización y el reclamo en 
las puertas de la Comisaría, un grupo 
de vecinos, familiares y amigos de la 
menor asesinada, convocó a una mar-
cha por las calles céntricas del muni-
cipio de Lanús para reclamar Justicia y 
mayor seguridad. 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

LOS FUEGUINOS DEBUTARON CON GOLES 
EN LA LIGA EVOLUCIÓN

ENCUESTA
FUTSAL

ENCUESTA

Bolivia.- Con goles de Lautaro Ya-
ñez (Sub 20) y Pablo Vidal (Mayor), la 
Selección Argentina inició con el pie 
derecho su participación en la Liga 
Evolución de Futsal que se disputa en 
Quillacollo, Bolivia. Venció 7-1 y 3-0 
a Chile para apuntalarse como serio 
candidato a mantener la corona en la 
zona sur del torneo.

Este miércoles se puso en marcha 
la Liga Evolución de la CONMEBOL, 
torneo que nuclea a los seleccionados 
de Sudamérica, segmentados en Zona 
Sur y Zona Norte.

La Argentina, con cuatro fuegui-
nos convocados en el plantel, forma 
parte de la región sur junto a Chile, 
Paraguay, Uruguay y Bolivia, anfitrión 
en la localidad de Quillacollo.

Cercano a Cochabamba, el equipo 
juvenil abrió la acción con una golea-
da categórica ante su par chileno por 
7-1. Los del “Pelado” Damián Stazzo-
ne no tuvieron contemplaciones para 

vencer con goles de Tomás Acebedo, 
Iván Alegre, Franco Caruso (2), Enzo 
Báez, Emanuel Corvalán y el fueguino 
Lautaro Yáñez, autor del 6-0 transito-
rio.

Más tarde llegó la hora de la Mayor 
conducida por Matias Lucuix, doble-
gando 3-0 a La Roja con otra apari-
ción fueguina en las redes. Hablamos 
de Pablo Vidal, el de Rio Grande, que 
hizo una de manual para sellar el re-
sultado definitivo que dio el puntapié 
con la mejor cara en suelo boliviano. 
El crack Kevin Arrieta (Ferro) y Lucas 
Flores (Boca Juniors) fueron los otros 
que marcaron.

Si bien quedó libre este jueves, la 
albiceleste volverá a saltar a la 40x20 
el viernes desde las 18 enfrentando a 
Paraguay con la Sub 20, mientras que 
dos horas más tarde lo hará la Mayor, 
en un duelo de hacha y tiza que será 
para alquilar balcones.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

-1ºc
Máxima 

-3ºc
Máxima 

-3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$278,00

Venta
$282,00

Venta
$ 0,32733

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206

Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,32601

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Máxima 

-2ºc
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